Résumé du PFE : sous titre : Etude des facteurs de variation de la température rectale chez les lapins de population locale (Oryctolagus cuniculus) dans un élevage expérimental

Résumé :
L’objectif de cette étude est de déterminer la température rectale chez le lapin de population local Algérienne  (Oryctolagus cuniculus) et les différents facteurs de variation (température ambiante, âge, sexe, saison, et  fluctuation diurne). Les valeurs ont été définies sur 150 animaux âgés entre 1,5 à 15 mois (392 mesures  effectuées).  Nos résultats ont montré que la température rectale moyenne est de 39,19 ±0,46°C. Les lapins âgés de 1,5 à 3  mois présentent une température rectale significativement plus élevée en comparaison avec celle des animaux  plus âgés 39,38°C vs.38, 90 et 39,10°C (P< 0,05). Les femelles montrent une température rectale supérieure à  celle des mâles, respectivement 39,09°C vs. 38,91°C (P <0,05). Cependant les fluctuations diurnes de la  température rectale sont identiques dans les deux sexes. La température corporelle des lapins varie  significativement en fonction de la saison, et cela quelque soit l’âge de l’animal (38,92 ±0,45°C en hiver vs.  39,54 ±0,28°C en été) (P< 0,05). Lorsque la température ambiante passe de 15°C à 33°C, la température rectale  des animaux s’élève de +0,61 °C. Cette relative faible élévation de la température corporelle en saison chaude,  témoigne de la bonne résistance de la population locale au climat chaud

Abstract:
The objective of this study is to determine the rectal temperature at rabbit of Algerian population local  (Oryctolagus cuniculus) and the various factors of variation (ambient temperature, age, sex, season, and diurnal  fluctuation). The values were defined on 150 animals, old between 1,5 to 15 month (392 measurements).  Our results showed that the average rectal temperature is of 39,19 ±0,46°C. The old rabbits from 1,5 to 3 months  have a rectal temperature significantly higher in comparison with that of the older animals 39,38°C vs.38, 90 and  39,10°C (P< 0,05). The females show a rectal temperature higher than that of the males, respectively 39,09°C vs.  38,91°C (P <0,05). However the diurnal fluctuations of the rectal temperature are identical in the two sexes. The  body temperature of rabbits varies significantly according to the season, and that some is the age of the animal  (38,92 ±0,45°C in winter vs. 39,54 ±0,28°C in summer) (P< 0,05). When the ambient temperature passes from  15°C to 33°C, the rectal temperature of the animals rises of +0,61 °C. This relative weak rise in the body  temperature in hot season, testifies to the good resistance of the local population to the hot climate. 
